

令和6年6月平戸市教育委員会定例会議事録

日 時	令和6年6月20日(木) 午後2時45分開会 午後4時10分閉会
場 所	教育委員会応接室
出席委員	岡康則委員、氏田裕也委員、田中まきこ委員、三輪昌美委員 松永靖教育長
出席者	田中教育次長、森理事兼学校教育課長、永田教育総務課長 赤木生涯学習課長、里崎文化交流課長

委員名	質疑等
教育次長	<p>(日程第1 開会)</p> <p>ただ今から、令和6年6月平戸市教育委員会定例会を開催させていただきます。</p> <p>それでは、平戸市教育委員会会議規則の規定により、教育長が議長として会議の進行をよろしくお願いいたします。</p>
教育長	<p>皆さん、おはようございます。</p> <p>田平南小学校の道徳の学習は、いかがだったでしょうか。</p> <p>平成15年7月1日、長崎市で中学1年生の男子生徒が引き起こした、いたましい「俊ちゃん事件」をきっかけに、長崎県では小中学校において、自分や人の命を大切にする教育を徹底する取り組みの一つとして、この時期に、県下一斉に道徳の授業を授業参観の中に取り入れて公開しています。どの先生方も、日頃から子ども達に自分の内面を見つめさせる指導を取り入れようと工夫を凝らしています。この時期には、学校教育課がほとんどの学校に参観に出向き指導を行っており、平戸市からは絶対に命に係わる事件は出さないという強い思いを持ち続けています。</p> <p>さて、本日の定例会では、報告が2件、その他の後援依頼、そして、各課長及び教育次長などの報告があります。どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p>それでは、日程に従い議事を進行します。</p>
教育長	<p>(日程第2 議事録署名委員の指名について)</p> <p>日程第2 議事録署名委員の指名についてですが、平戸市教育委員会会議規則第16条第2項の規定に基づき、6月定例会の議事録署名委員に三輪委員、岡委員を指名いたします。どうぞよろしくお願いいたします。</p>
教育長	<p>(日程第3 議事録の承認について)</p> <p>日程第3 議事録の承認につきましては、5月定例会の議事録について事前に送付しておりましたので、ご確認いただいていると思います。何か</p>

<p>教育長</p>	<p>ご不明な点等ございませんか。</p> <p>異議がございませんので、5月定例会の議事録については、承認することといたします。</p>
<p>教育長</p>	<p>(日程第4 教育長の報告について)</p> <p>次に、日程第4 教育長報告です。 主なものについて報告します。</p> <p>6月3日、6月市議会定例会が開会し、11日に産業建設文教委員会の審査があり17日に閉会しました。6日、JAながさき西海農業協同組合職員が来庁し市内小学1年生全員に黄色い傘を頂きました。9日、少年の主張大会、20日、第1回中部地区小学校適正規模・適正配置検討委員会が開催され出席します。</p> <p>今後の予定ですが、6月25日、第1回生月地区小学校適正規模・適正配置検討委員会を開催し統廃合に向けた大切な会議となりますので出席します。29日、平戸市戦没者追悼式、7月5日、教科書採択協議会が開催され令和7年度から中学生が使用する教科書の採択について協議されます。8日、県知事・県議会議長への要望活動、13、14日、北九州下関フェニックス公式戦、鄭成功生誕400周年記念式典、18日、第2回都市教育長協議会、7月10日から30日まで市内7地区で市政懇談会が開催されますので出席いたします。</p> <p>以上、報告させていただきます。</p>
<p>教育長</p>	<p>(日程第5 報告)</p> <p>日程第5 報告に入ります。</p> <p>次に、報告第11号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について、事務局の説明を求めます。</p>
<p>生涯学習 課長</p>	<p>報告第11号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について、平戸市教育長に対する事務委任規則第3条第1項の規定により代理したことから、同規則第3条第2項の規定に基づき、次のとおり報告するものです。</p> <p>以下、説明省略</p>
<p>教育長</p>	<p>事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p> <p>(「ありません。」の声あり。)</p>
<p>教育長</p>	<p>それでは、報告第11号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申</p>

<p>理事兼学校教育課長</p>	<p>出については、原案のとおり承認いたします。</p> <p>次に、報告第12号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく特別措置について、事務局の説明を求めます。</p> <p>報告第12号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく特別措置について、平戸市立学校の通学区域に関する規則第3条の規定に基づき、児童生徒にかかる特別措置の願い出について許可したことから、平戸市教育長に対する事務委任規則第3条第2項及び第4条の規定に基づき、次のとおり報告するものです。</p> <p>以下、説明省略</p>
<p>教育長</p>	<p>事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p> <p>(「ありません。」の声あり。)</p>
<p>教育長</p>	<p>それでは、報告第12号 平戸市立学校の通学区域に関する規則に基づく特別措置については、原案のとおり承認いたします。</p>
<p>教育長</p>	<p>(日程第6 その他)</p> <p>次に、日程第7 その他の1のその他の報告に移ります。</p> <p>(1) 共催・後援等について、事務局の説明を求めます。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>生涯学習課所管の後援1件、共催3件について、ご説明いたします。</p> <p>以下、説明省略</p>
<p>理事兼学校教育課長</p>	<p>学校教育課所管の後援3件について、ご説明いたします。</p> <p>以下、説明省略</p>
<p>教育長</p>	<p>事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p> <p>(「ありません。」の声あり。)</p>
<p>教育長</p>	<p>それでは、後援・共催等について、すべて承認といたします。</p> <p>次に、各課長報告について、順番を替えて最初に文化交流課、次に教育総務課、学校教育課、生涯学習課の順番に説明をお願いします。</p>
<p>文化交流</p>	<p>まず、実績報告です。5月25日、第29回按針忌、30日、田平町文化協</p>

課長	<p>会総会、31日、平戸市文化協会総会を開催しました。6月2日、生け花体験教室は、令和7年度に国民文化祭が長崎県内で開催され、平戸市では生け花を行うことになっており、プレイベントとして生け花体験教室を開催しました。今後10回程度、未来創造館で行う予定です。</p> <p>今後の予定ですが、7月13日、鄭成功生誕400周年記念式典（前夜祭）が開催され、国内外から約400人が参加予定であるため今年度は平戸文化センターで行うこととしています。以上です。</p>
委員	<p>先日のコラス祭りで生け花が展示されていましたが、同じような展示が来年の国民文化祭で行われるのでしょうか。</p>
文化交流課長	<p>展示だけでなく、記念講演、生け花のパフォーマンス、ワークショップなどを行う予定です。</p> <p>生け花については、長崎市と平戸市で開催されることになっており、長崎市では展示だけを行う予定となっています。</p>
教育総務課	<p>まず、実績報告です。5月24日、中部地区小学校適正規模・適正配置検討委員会準備委員会、27日、生月地区小学校適正規模・適正配置検討委員会準備委員会に出席し検討委員会の構成員について協議を行いました。28日、長崎県市町村教育委員会連絡協議会総会及び合同研修会、6月11日、6月市議会定例会産業建設文教委員会に出席しました。本日、20日、第1回中部地区小学校適正規模・適正配置検討委員会に出席します。</p> <p>今後の予定ですが、6月25日に第1回生月地区小学校適正規模・適正配置検討委員会に出席する予定です。以上です。</p>
理事兼学校教育課長	<p>まず、実績報告です。5月24日、27日に中部地区、生月地区の小学校区における小学校適正規模・適正配置検討委員会準備委員会に出席しました。26日、中学校総合体育大会（球技、武道）が開催され、6月11日には中学校総合体育大会（陸上協議）を佐世保市総合運動公園陸上競技場で松浦市と合同で行いました。本日、20日、第1回中部地区小学校適正規模・適正配置検討委員会に出席します。</p> <p>今後の予定ですが、6月25日に第1回生月地区小学校適正規模・適正配置検討委員会に出席する予定です。7月5日、中学校における教科書採択選定委員会を開催する予定です。以上です。</p>
生涯学習課長	<p>まず、実績報告です。5月27日、図書館協議会、少年センター運営協議会・放課後子ども教室運営委員会、社会教育委員会議、公民館連絡協議会理事会、中部体育振興会総会に出席しました。6月9日、少年の主張発表大会が開催され優秀者は県大会に出場する予定です。15、16日はコラスまつり、本日、20日、少年スポーツ団体指導者研修会を開催しスポーツドク</p>

教育長	<p>ターから怪我について研修を行います。</p> <p>今後の予定ですが、6月26日、人権教育講演会、7月8日、県社会人権同和研修会が市長部局、教育委員会部局を対象に開催されます。13、14日に北九州下関フェニックス公式戦が赤坂野球場で開催されます。以上です。</p> <p>報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p>
教育長	<p>続きまして、(3)教育次長報告をお願いします。</p>
教育次長	<p>まず、実績報告です。5月24日、28日、29日、6月3日、5日に南部市民屋内運動場整備について事業内容、予算規模など丁寧に議会に説明を行いました。7日に補正予算の追加提案として上程を行い、11日の産業建設文教委員会での審査を経て、17日に議決したところです。本日、20日、第1回中部地区小学校適正規模・適正配置検討委員会に出席します。</p> <p>今後の予定ですが、25日、第1回生月地区小学校適正規模・適正配置検討委員会に出席します。7月1日、日本郵便株式会社との包括連携協定式に出席し、教育委員会関係での包括連携事業は、小中学生を対象とした郵便局見学・職場体験の積極的な受入れ、手紙の書き方教材の提供の2件となります。8日、県知事・県議会議長要望として平戸市相撲連盟から相撲場の老朽化による建替えの要望があっていることから、県立での相撲場建設の要望を行うものです。10日から市政懇談会が市内7か所で開催されますので出席します。</p> <p>次に、6月市議会定例会について報告します。</p> <p>6月3日に開会し、教育委員会関係の議案としては承認1件、補正議案1件であり、いずれも承認、可決されました。</p> <p>承認1件は、「承認第1号 令和5年度一般会計補正予算(第11号)」について、主なものは南部屋内運動場整備事業の解体工事の減額補正、7日に追加提案した「議案第62号 令和6年度一般会計補正予算(第2号)」は南部屋内運動場整備事業についてであります。産業建設文教委員会での主な質問は、トレーニングルームが多目的ルームに変更になっているが避難所などで使用する場合、夏場、冬場の空調設備はどのように考えているのかとの質問で、設置する方向で考えていると回答しました。また、施設の使用料について防災施設整備による費用を加味して料金設定を行えば高くなり市民の使い勝手が悪くなるのではとの質問に対し、平戸市における受益者負担の適正化に関する指針に基づき算定しますが、市内における社会体育施設との均衡を図りながら料金設定を検討していくと回答しました。また、産業建設文教委員会から生涯学習課の審査において、きちんと説明できる資料を提出するよう指摘を受けています。</p> <p>一般質問については、8名の一般質問者であり、針尾議員、松尾議員、</p>

	<p>井元議員の3名が教育委員会に関連するものでした。</p> <p>針尾議員からの質問では、不登校対策について現状、原因、支援の内容についてであり、全ての子ども達が元気に楽しく学校に通える環境を整えることを第1に考えている。令和6年度から校内教育支援教室「ひかり」を田平中学校内に新設し対策に努め、関係部局との連携を強化して教師がしっかり対応すること、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーの力を借りながら子ども、保護者に対し親身に対応を続けていると答弁しました。</p> <p>松尾議員からは、平戸海の活躍と地域活性化との相乗効果がもたらす効果的な支援について教育委員会として出来るものは何かとの質問であり、学校や公民館で取り組んでいる星取表、等身大写真の展示、のぼり設置などの事例を紹介し、平戸海の大活躍は多くの市民や本市出身者に大きな夢と希望を与えており、特に子ども達にとっては大きな励みになっている。今後とも青少年健全育成やスポーツ振興の観点から何が出来るか検討していきたいと答弁しました。</p> <p>井元議員からは、教育行政について学校の統廃合の考え方、進め方、また、障がいを持つ児童の教育、教員の働き改革の現況、部活の地域移行についての質問であり、中部地区、生月地区について令和6年度から検討委員会を立ち上げて検討していくと答弁しました。障がいを持つ児童の教育については、現状やその要因などについて、教員の働き方の現状や部活動の外部委託については資料のとおりです。</p> <p>以上、報告です。</p>
教育長	何かお尋ねになりたい方はございませんか。
委員	南部市民屋内運動場整備事業について、議員への説明会が多くありますがどのような理由でしょうか。
教育次長	一同に全議員へ説明を行うことができなかったもので、2回に分けて説明を行ったためです。
委員	使用料については、どのようになるのでしょうか。
教育次長	使用料を定める指針があり、建設費、管理経費などを含めて算定するように基本的になっています。原則どおりに算定すると高くなりますが、類似施設などの料金を参考にすることと、指針には上限を定めていますのでそこまで高くないと思っています。少年スポーツ団体、体育協会、地区の体育振興会が使用する場合には減免措置がありますので大きな影響はないと思いますが、一般者が使用する場合には、現況より少し高くなると思っています。

委員	<p>社会体育、スポーツの振興として建設されるので使用されないと意味が無いことから、教育委員の意見として使用しやすい利用料金体系にしてもraitaitaiと思ひ提案させていただきます。</p>
教育長	<p>小中学生の使用についての減免を含め、料金体系について教育委員から意見があったということで、ありがとうございます。</p> <p>続きまして、(4)その他についてお願いします。</p>
理事兼学校教育課長	<p>「令和6年度 平戸市中総体の結果について」は、平戸市中総体結果一覧表として団体、個人の球技、武道の結果を添付していますのでご確認ください。各競技によりますが1位、2位については県大会に出場することになります。陸上競技については、松浦市と合同で開催しており一覧表は平戸市の中学生の結果を掲載しています。陸上競技の県大会出場者は、後日、中体連の選考会のなかで決定されます。</p>
教育長	<p>何かお尋ねになりたい方はございませんか。</p>
委員	<p>軟式野球、サッカー競技は合同チームでしょうか。</p>
理事兼学校教育課長	<p>軟式野球、サッカーなど人数が揃わないことから合同チームとなっています。軟式野球については、地域移行により別のクラブチームでの予選大会に出場しており入賞しています。部活動として中体連に参加した平戸中も1位となり県大会に出場することになっています。</p>
教育次長	<p>サッカー競技については、別にクラブチームがあり、クラブチームだけの予選大会で優勝チームが県大会に出場できるようになっており、本市のクラブチームが優勝しています。平戸市からは、平戸市中総体での1位とクラブチームの2団体が県大会に出場できるようになっています。</p>
教育長	<p>それでは、次回の教育委員会定例会の日程等について、事務局から説明をお願いします。</p>
教育次長	<p>事務局としましては、次回定例会は、7月24日（水）午前9時30分から教育委員会応接室において開催したいと考えています。</p>
教育長	<p>(日程第7 閉会)</p> <p>以上すべての協議が終了しました。</p> <p>以上をもちまして、令和6年6月教育委員会定例会を終了いたします。</p>

皆様、お疲れ様でした。

午後4時10分 閉会

令和6年6月20日

議事録署名人

署名人 委員

署名人 委員

議事録調製職員